
 

CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE

OBJETIVO: ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUA L DE SAÚDE
DATA: 04/06/2013
LOCAL: CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DE GOIÁS
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Quinta Reunião Ordinária do ano de dois mil e treze. LOCAL: Sede do Conselho Estadual de
Saúde Goiás – CES/GO, situado à Av. Tocantins nº 311, 2º andar. DATA: quarto dia de Junho
do ano de dois mil e treze. HORA: Às treze horas e trinta minutos em primeira convocação e às
quatorze horas e quinze minutos em última convocação. PAUTA DA REUNIÃO: 1º- Programa
de Valorização do Profissional de Atenção Básica à Saúde, por uma Técnica da SPAIS. 2º-
APRECIAÇÃO  do  RAG  2012  do  Sistema  Penitenciário.  3º- APRECIAÇÃO  da  Política
Estadual de Rede de Laboratório de Saúde Pública e Genética Clínica. O Presidente do CES-
GO, Venerando Lemes de Jesus inicia a reunião solicitando que o Conselheiro João Divino faça
uma oração. Após a oração passou-se para os INFORMES:  informando as justificativas das
ausências  dos  Conselheiros  e  repassado  os  informes  que  constam  em  anexo.  1º-
APRESENTAÇÃO do PROVAB: Programa de Valorização do Profissional de Atenção
Básica à Saúde, por uma Técnica da SPAIS:  Ninguém compareceu para tratar do assunto.
DELIBERAÇÃO:  não houve. 2º APRECIAÇÃO do RAG 2012 do Sistema Penitenciário:
Respostas aos questionamentos feitos pela Comissão de Orçamento e Financiamento sobre o
RAG: Com que recursos esses funcionários são pagos? Os funcionários têm sido pagos pela
Agência Prisional, ou não? Futuramente é previsto que eles sejam pagos com recursos da SES-
GO após uma descentralização. Por não ter sido finalizado o processo, essa descentralização
ainda não aconteceu não há como responder as demais questões que constarão  em anexo. A
Conselheira Josenilda esclarece que quando os questionamentos feitos foram clareando, pois os
relatórios  apresentados  não  apresentam  valores.  Essas  perguntas  se  referem  a  questão  das
contratações realizadas mesmo não havendo liberação do valor de 14 milhões, assim sendo a
folha ficou onerosa e de onde teria vindo o valor para sanar essa dívida? Então o que fica
solicitado é o encaminhamento dessa folha de custo e de onde veio os recursos. Esse relatório é
de dezembro de 2012, eles receberam somente em janeiro, ou seja ele vai entrar na prestação de
contas de 2013, mas se for solicitado. Ele constará, mas só será necessário, porém ele constará
no relatório de 2013. A Vice-Presidente Maria Cecília esclarece que essa prestação de contas
não são necessárias,  pois  se  o  valor  não saiu  da  SES não  cabe  ao  Conselho  realizar  essa
solicitação. A Conselheira Josenilda diz que vai esclarecer as questões encaminhadas via e-mail.
O ponto principal é que como não havia sido liberado a verba que deveria ser destinada ao
pagamento dos mais de 200 funcionários, não ficou claro de onde veio a verba que foi usada
para pagá-los. Então todos os questionamentos se referem a prestação de contas desse valor para
o  qual  não  foi  liberado  a  verba.  Como não  pode  ser  informado  com precisão  imediata,  a
palestrante  informou  que  não  possui  essa  informação mas  que  pode  sim  obtê-la,  mas  foi
esclarecido que essa prestação de conta só poderá ser feita ao final  do ano visto que esses
funcionários  foram  contratados  após  o  início  do  ano de  2013,  logo  os  dados  solicitados
constarão  no  relatório  do  ano  seguinte.  Conselheiro Gerinaldo  esclarece  que  a  verba  está
suspensa desde 2011. O Presidente Venerando inquere se a aprovação pode ser  feita,  ou a
aprovação do projeto será condicionada à entrega dos documentos solicitados pela Conselheira
Josenilda? O projeto foi  colocado em votação com as ressalvas citadas.  DELIBERAÇÃO:
Aprovado com 18 votos à favor, 2 votos contra e 1 abstenção. 3º APRECIAÇÃO: da Política
Estadual  de  Rede  de  Laboratório  de  Saúde  Pública  e  Genética  Clínica.  Presidente
Venerando realiza a leitura do parecer feito pelo Conselheiro Marinho, em anexo.  Conselheiro
Gerinaldo informa que são dois projetos, e fará a leitura dos pareceres de cada um dos projetos
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que consta  em  anexo. É iniciada a leitura do parecer dado ao projeto da Política de Genética
Clínica.  Conselheira  Rosália  indaga  se  a  Genética  Clínica  será  apenas  regional,  ou  seja,
centralizado em Goiânia? Drª. Bárbara, Diretora Geral do LACEN, esclarece que o LACEM não
possuí a estrutura, e que essa estrutura será criada. E solicita que seja corrigido essa afirmativa.
Presidente Venerando coloca em votação. Conselheiro Gerinaldo lê o parecer dado ao projeto de
Rede de Laboratórios de Saúde Pública. Conselheira Rosália solicita uma reformulação no prazo
mínimo de 180 dias para implantação, pois se não há prazo máximo isso fica  ad eterno. Drª.
Barbará esclarece que seria necessário ao menos de 10 até 12 meses. O Presidente Venerando
sugere que seja o prazo de 12 meses,  porém o Conselheiro  Gerinaldo sugere  6 meses e a
Conselheira Rosália ressalta a necessidade de se ponderar porque se já foi dito que em 6 meses
não é um prazo bom, então aprovar algo com prazo que não pode ser comprido melhor que o
prazo seja estendido. A Comissão acata a vigência de 360 dias de prazo máximo. Também foi
retificado o nome do projeto, com nome do projeto original. 1º DELIBERAÇÃO: A Política de
Atenção Integral em Genética Clínica foi aprovado com unanimidade dos votos dos presentes,
21 votos à favor. 2º DELIBERAÇÃO: Para o Projeto da Política Estadual de Rede de Laboratórios
de Saúde Pública em Goiás fica aprovado com 19 votos à favor e 1 abstenção. Manifestação das
Comissões:  Comissão de Saúde do Trabalhador,  transmite um informativo que na próxima
reunião  será  repassado  sobre  a  CIST  para  o  Pleno.  Conselheira  Rosa  Irlene  sugere  que  a
Comissão de Assistência a Saúde se reúna, pois ela não fez nenhuma reunião, foi sugerida a data
do dia 18 deste mês.  Conselheiro  Neiton informa como estão as reuniões  da Comissão de
Monitoramento e a importância dela com o trabalho do GT-PID. DELIBERAÇÃO: Aprovado
com 14  votos  à  favor. ENCERRAMENTO:  Seja  repassado  para  todas  as  comissões  a
necessidade dos envios de informações sobre a composição dessas comissões. A reunião
terminou  às  16h20min.Estiveram  presentes  os  seguintes  Conselheiros:  Titulares: Aava
Santiago Aguiar – SEART- Secretaria de Estado de Articulação Institucional;  Larissa Carneiro
de Oliveira – Sec. de Políticas para Mulheres e Promoção da Igualdade Racial;  Maria Cecília
Martins Brito – CMAC Juarez Barbosa; Rosália Pereira Matos dos Santos – Ministério da Saúde
Núcleo Estadual de Goiás Divisão de Convênios e Gestão;  Eliane Pereira dos Santos – APAE
Associação de Pais  e Amigos  dos Excepcionais  de Anápolis;  Rosa Irlene Maria  Serafim –
Núcleo  de Proteção aos  Queimados;  Caroline Silveira Damasceno – Conselho  Regional  de
Fonoaudiologia – 5ª Região; Benedito da Silva Pereira – Associação Poli vida; Fábio Dos Reis
Fonseca  –  GRUPAGO  –  Grupo  de  Paciente  Artríticos  de Goiás;  Gerinaldo  Teodoro  de
Assunção – ABRAZ – Associação Brasileira de Alzheimer e Doenças Similares de Goias; João
Divino Ribeiro – ADVEG – Associação dos Deficientes Visuais de Goiás; Josenilda Ribeiro Da
Silva – CRCGO – Conselho Regional de Contabilidade de Goiás; Maurílio José de Carvalho –
CAL – Conselho Arquidiocesano do Laicato de Goiânia; Neiton Pedro Chaves – ASPHEGO –
Associação dos Produtores de Hortifrutigranjeiros de Goiás; Sâmara Natacha Borges Gonçalves
–  GRUPO AAVE  –  AIDS:  APOIO,  VIDA,  ESPERANÇA;  Venerando  Lemes  de  Jesus  –
UNIVIDA – União Jussarense de Promoção de Menor e Adolescente; Conselheiros Suplentes
que assumiram a Titularidade nesta data: Marina Rosa Da Silva Souza – SECTEC – Secretaria
de Estado de Ciência Tecnologia; Aderrone Vieira Mendes – AGIR – Associação Goiana de
Integralização e Reabilitação/Crer; Ana Lúcia Rosiak – Vila São Cottolengo; Zander Campos da
Silva – Fundação Banco de Olhos de Goiás; Daniel Alves de Melo – SINDIPETRO Sindic. dos
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Trabalhadores no Comércio de Minérios Derivados de Petróleo do Estado de Goiás;  Gilene
Coelho  Santos  –  PCA  Pastoral  Carceraria  Arquidiocese;  Conselheiros  que  Justificaram
Ausência: Halim Antônio Girade – Secretaria de Estado da Saúde de Goiás;  Maria Aparecida
Carricondo de Arruda – GERIR – Instituto de Gestão em Saúde; Marcelo Rodrigues Silveira –
SINDSAUDE – Sindicato dos Trabalhadores do SUS/GO; Sueza Abadia de Souza Oliveira –
CRF/GO – Conselho Regional  de Farmácia  do Estado de Goias;  Maria  das Graças  Duarte
Oliveira – Pastoral da Saúde Nacional/CNBB; Odesson Alves Ferreira – AV CÉSIO Associação
das Vitimas do Césio; Osmar Costa de Queiroz – ASFAPP/GO – Associação dos Familiares e
Amigos  Dos  Pac.  C/  Disturbios do Pensamento;  Jesulina  Regis  Dos  Santos  –  COSEMS –
Conselho de Secretarias Municipais.
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